

forces lui revinrent quelque peu. A partir de ce jour-là, la condition de Castagne fit de rapides progrès.

Le dix, eut lieu le départ du Dr. Park. Il partit accompagné de Cyprien Morin, le second, qui se rendait à Québec. Le premier matelot du *Swallowfish* ne manqua pas de lui recommander d'aller donner des nouvelles à sa femme. Elle lui avait écrit tous les mois depuis que Rousseau et Saucier l'avait informée du malheur arrivé à son mari.

Castagne passa quatre mois au lit, sans pouvoir se coucher sur le dos ; il avait les reins au vif. A tant de maux, il faut dire aussi que la démangeaison de la gale était venue s'ajouter. Cette maladie contagieuse, prise dans la maison de ses bienfaiteurs, le tourmenta extraordinairement, d'autant plus qu'il était privé de la consolation de se gratter.

Le huit mai, tous les naufragés qui avaient passé l'hiver au Mont-Louis furent embarqués dans une petite barge et on les conduisit sur la route d'un vapeur transatlantique en destination de Québec. Mais la brume était si épaisse que le gros vaisseau ne fût pas aperçu. On revint donc au rivage.

Ces retards contrariaient beaucoup les